

## **Apéro blanc à Pornic... Sous le signe du rouge...**

Article relatant le RDV blanc qui a eu lieu le 4 Avril à Pornic.

## ÉVÉNEMENT. Le blanc à boire ou à voter

**Pornic.** Lundi 4 avril avait lieu le premier exercice de style du club Terroir des idées et des saveurs sur le département. Le concept ? Se rencontrer autour d'une idée et d'un saveur. La thématique du jour ? Le blanc. Les neurones se sont alors mis en ébullition sur le vote blanc tandis que les papilles ont pu apprécier une dégustation de vin blanc, du chardonnay précisément. Pour orchestrer cet accord idée/saveur, le club Terroir a réuni l'association Citoyens du vote blanc, les initiateurs du concept, et la caviste pornicaise Hélène Fortanier. Et pour joindre l'utile à l'agréable, l'auberge de la Fontaine aux Bretons a été le lieu de rendez-vous.



**Bernard Campanini et Hélène Fortanier parlent du blanc... Mais pas exactement du même !**

### Un vote blanc sans valeur

Devant les urnes, Bernard Campanini et Andrzej Koriak ont porté la voix de l'association Citoyens du vote blanc. L'objectif de l'association ? Faire reconnaître le vote blanc. « **Aucun membre de l'association n'a d'intérêt politique** », introduit Andrzej, apiculteur de métier. Et les constats s'enchaînent : un taux d'abstention remarquable, des citoyens qui s'éloignent de plus en plus des partis, une méfiance et une colère grandissante vis-à-vis de ces entités et des personnages politiques, des institutions jugées obsolètes... Ainsi, de plus en plus de citoyens conçoivent de voter pour des candidats hors parti politique !

### Un président blanc : Stéphane Guyot

La solution ? Le vote blanc. Depuis 2014, ce dernier est déjà comptabilisé à côté des votes

nuls mais il n'est toujours pas calculé dans les suffrages exprimés. D'ailleurs, dans beaucoup de bureaux de vote, il n'existe pas de bulletins blancs ! Le vote blanc n'ayant donc aujourd'hui aucune valeur dans les résultats d'une élection, les Citoyens du vote blanc ont rusé. « **En 2017, l'association présentera un candidat blanc : la seule solution aujourd'hui pour peser dans les votes** ». L'homme : Stéphane Guyot, président de l'association Citoyens du vote blanc. Si ce candidat était amené à être élu, il sera certainement le président au plus court mandat. Sitôt élu, sitôt démissionnaire ! « **L'idée serait d'organiser dans la foulée un référendum sur une question : souhaitez-vous une nouvelle constitution ?** Constitution où le vote blanc sera comptabilisé comme suffrage bien évidemment... L'interrogation lancée, le président tirerait alors sa révérence pour laisser place au président du Sénat, présiderait par intérim, le temps

d'une nouvelle élection « où la parole citoyenne serait libérée ! ».

### Dégustation à l'aveugle

Afin de s'hydrater après tant de discussions, la caviste Hélène Fortanier est alors entrée en scène. Fini les urnes et les élections, place aux odeurs. De Bourgogne, de Savoie, de Champagne, le chardonnay a cependant encore fait parler ! Nez, palais, yeux : ces sens furent en éveil jusqu'au moment de la dégustation, à l'aveugle. Boire sans savoir quoi, voter sans savoir pour qui : avoir le choix de ses convictions est une condition démocratique que semble oublier notre démocratie actuelle...

D'ici à septembre, une autre rencontre de ce type devrait de nouveau être programmée sur le Pays de Retz. Prêt à cogiter et déguster ?

▲ [www.parti-du-vote-blanc.fr](http://www.parti-du-vote-blanc.fr)